
自由時報 
五、六、日出刊

 
 

中華郵政最快下週一正名台灣郵政 ( 2007-02-09 ) 友善列印∣ 關閉視窗

 
中華郵政工會揚言要潑糞洩憤 

〔記者邱燕玲、施曉光、洪敏隆、劉力仁／台北報導〕政府推動正名又有新的進度，但也遭逢修法的難題。陳

總統昨天在阿扁總統電子報中表示，「中華郵政」很快就會改為「台灣郵政」、「台灣郵票」。總統所 的很快，並

非空穴來風，中華郵政董事長賴清祺昨天證實，今天上午將召開董事會討論公司章程修改，將「中華郵政」改

名為「台灣郵政」，最快下週一就將掛上新招牌。 

中華郵政工會理事長蔡兩全表示，花大筆錢改名對營收並無助益，只為滿足部分人意識形態，工會成員今

天要衝進董事會阻止。他並痛批，中華郵政昨天下午已在趕製「台灣郵政」新招牌，下週一並打算邀請陳總統、

蘇院長 牌，這種逢迎拍馬，不顧員工權益的行為，工會揚言要在 牌儀式會場，潑糞洩憤。 

中華郵政：改名只要6千多萬 

賴清祺表示，中華郵政為百分之百的國營事業，只要董事會同意，即可向主管機關申請變更公司登記名稱。

至於改名預估只要花六千七百萬元進行房地 變更的費用，而非工會所 的六、七億。而全台營業處所的招

牌、車輛、文件及存 帳簿、提款卡等使用期限到了，陸續更換即可。 

除了郵政正名，阿扁總統電子報中還指出，不論中油、中船，或國營事業、外館稱呼與法令、法規的名稱，未

來都會逐一的更名，更彰顯台灣主體性。 

總統府秘書長邱義仁也表示，中國雖然沒有「中央銀行」，但央銀的英文名稱有「of China」字眼，很多人搞

不清楚，能改最好，只是央行參與很多國際金融機構，會連動到什麼程度，中央銀行和行政院會評估。 

副總統呂秀蓮表示，有越來越多台灣人民希望台灣是一個正常完整國家，任何人都可以自由表達意見。 

對於民進黨中央推動「去蔣化」議題，呂秀蓮表示，這不是游主席個人意見，是民進黨的決議，她前天是有事

才沒有出席中常會，但她強調，應多與社會溝通，執行才會比較順利。 

昨天訪美歸來的前行政院長謝長廷則在桃園機場表示，「去蔣化」包括他在 的幾任閣揆都有做，但他認為

應該多做少 ，講得多做得少，只會引起不必要的衝突。 

行政院發言人鄭文燦指出，正名是政院長期追求的目標， 個議題都會仔細評估後再做決定。 個國營事

業 況不同，會同時考量公司利益和國家利益，也有一定程序要走。他強調，政院會依據避免混淆、符合公司

利益、符合國家利益、用最少成本追求最大價 四原則，務實合理推動正名。 

經濟部所屬國營事業中油、中船將分別改名為台灣中油、台灣國際造船公司，預計今天召開董事會修改公

司章程，更改公司名稱。 

對於國營企業正名，總統在電子報中表示，必須付出一些成本，包括商標、契約、法規以及文宣等，都有重

大影響，有人認為正名代價太大而不主張正名，這是「本末倒置」。 

國民黨團 須立院修法將封殺 
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國民黨團書記長徐少萍則表示，中華郵政公司依「中華郵政股份有限公司設置條例」設置，公司名稱變更要

經立法院修法，黨團不可能同意。國、親立院黨團也將就民進黨推動正名、教科書去中國化等議題，認為 及

國家認同爭議，連署聲請釋憲。 

〔記者蘇永耀、邱燕玲、 忠榮／台北報導〕民進黨主席游錫 近日推動正名、去蔣化等議題，前國策顧問金

美齡女士昨日特別前往中央黨部打氣，還以「我們可以抱一抱嗎？」表達支持。對金美齡送上的 暖擁抱，游

欣然接受，並強調，為推動成為正常國家，會繼續堅持正名制憲。 

金美齡也表示，蔣介石是二二八事件元兇，幾十年的黑名單政策，都是蔣政權所為，現在為蔣介石花這麼多

錢，這不對。 

游錫 除感謝金美齡的支持，也強調去除中國化是必要的、應該的，也是時勢所趨，只要能達成正常化國

家，他都支持。 

邱義仁：正名勿聯想到改國號 

總統府秘書長邱義仁昨天也表示，正名不用聯想到改國號，台灣的基本艱難處境是因為國號不能改、又不

能用，在這種 況下要讓台灣的企業可以進入國際，這是不得不然的做法。 

邱義仁指出，東歐、非洲等新興民主國都有「去納粹化」趨勢，「去蔣化」是一個大概念底下的具體作為，沒什

麼可反對的，只是民進黨用「去納粹化」艱澀難懂。 

他 ，正名運動已評估很長一段時間，只是最近才開始動；至於要動到何種程度，不同的事業單位 及的利

害關係不同，由各事業單位自己評估，行政院也會處理。 

邱義仁指出，如果國號可以改，或不能改、但可以用也就罷了，但改國號就會被 成搞東搞西，中華民國卻

又不能用；像中國大陸也有中鋼，兩個中鋼都去參加世界鋼鐵協會，弄得很麻煩，中船、中油也都有類似問

題。 

立委高志鵬則 ，去納粹化等於「去威權化」，現在很多去納粹化的事，行政院用行政權就可以做。 
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